
《環球時報》新媒體昨日引述美國福布斯網站17
日報道指，當美國羅納德．里根號航母戰鬥

群駛入中國南海時，有證據表明，中國已將戰鬥機部
署到那裏一個島嶼上的簡易機場。15日的衛星照片
顯示那裏目前至少有4架戰鬥機。這些戰鬥機被認為
是著名的蘇-27戰鬥機的中國製造的殲-11B變體，其
性能大體上等同於美國空軍使用的F-15「鷹」式戰鬥
機。
據報道，這些戰鬥機位於西沙群島的永興島簡易機

場。近年來，中國加強了這些島上的基礎設施，並在
此之前部署過戰鬥機和轟炸機。報道指，這些戰鬥機
最初是由開源情報分析人員使用低分辨率的商業衛星
圖像發現的。現在，空中客車公司的高分辨率衛星照
片證實了這種情況。
外媒猜測，這些戰鬥機的部署時間可能與美國國務

卿蓬佩奧有關南海的聲明，以及美國海軍驅逐艦在該
地區執行所謂「自由航行」和兩艘美國海軍航空母艦
近日進行的大型國際海軍演習直接相關。

軍事摩擦風險？專家：並非不可能
知名專家、鳳凰衛視評論員宋忠平指出， 殲-11B

是中國重型主力戰鬥機，其續航時間長，單機作戰能
力非常強，信息化程度也很高，對於中國掌控制空
權，維護南海權益，都可發揮強大震懾力。
不過，這位專家同時提醒，外界沒有必要過分解讀這

幾架戰鬥機進駐西沙群島，包括這些戰鬥機也能夠按照
訓練計劃進駐南沙島礁的機場。他說，中國已經在西沙
群島常態化地分次、分批、分階段部署戰鬥機，並非因
為南海的局勢緊張就要部署戰機，平時也會有相應的訓
練計劃來讓戰機巡航於南沙和西沙群島。
近來，美國不斷對中國發難，在南海也是不斷挑釁並

頻頻秀「肌肉」。宋忠平說，美國這樣做主要是為了打
造「狼群」戰術來給南海周邊的某些國家撐腰，希望這
些國家成為「小狼」，跟着自己這匹「頭狼」來共同打
造針對中國的「狼群」戰術，美國在南海等中國周邊的
大規模軍事演習，實際上亦是企圖對中國實施震懾。
外界和網上有聲音擔憂，美國不斷挑起事端，中美

是否會存在軍事摩擦風險。對此，宋忠平認為，美國
在南海不斷惹是生非和製造麻煩，主要就是維護其經
常提到的所謂「自由航行」，謀求在南海的軍事存
在，而其本質就是要維護美國在全球的霸權，尤其是
地區的霸權。
這位專家相信，美國不會為了其他國家和地區和中

國打一仗，但他可能會為了維護自己的霸權利益對華
冒險製造軍事衝突，中美之間爆發軍事衝突並非完全
不可能，但絕不是2020年。
宋忠平強調，美國並沒有做好對解放軍開戰的準備，

同時如果萬一爆發軍事衝突，美國也無力在南海完勝解
放軍。「在大選之前美國沒有自信，也沒有勇氣對中國
開戰，為什麼呢？就是一旦輸了，必然會讓特朗普下台
並且鋃鐺入獄，而贏的可能性微乎其微。」

美媒：華部署向美發出信號
美國媒體有關中國戰鬥機進駐西沙永興島報道亦在

內地網站上引起網民熱議。不少網友在相關新聞下留
言，批評美國破壞南海地區的和平穩定。亦有網友
說：自己家的，想進駐就進駐。有網友表示：人不犯
我我不犯人！人若犯我我必犯人！還有網友評論說：
關鍵是中國的導彈快遞更厲害。
美國媒體分析稱，儘管與美國海軍航母打擊群相比，

四架中國戰鬥機的作戰能力是不足的。但是，無論出於
何種動機，它們的部署確實向美國發出了信號。
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香港文匯報訊（記者 方俊明 清遠報道）世界最長玻璃橋的
健力士（內地稱「吉尼斯」）世界紀錄在廣東清遠被打破。橫
跨湟川三峽的連州擎天玻璃橋日前全新亮相，以520米的長度
榮獲健力士世界紀錄「最長的玻璃橋」稱號。據透露，擎天玻
璃橋斥資3億元人民幣，歷時3年打造，是目前粵港澳地區最
年輕的玻璃橋，遊客在橋上可遊覽到國家級水利風景區、粵北
最大的瀑布群等。
這座全透明玻璃的景觀橋樑，跨度大、橋面寬、重量輕和樑

高低，還更兼具兩岸行人通行、遊覽、蹦極、溜索、T台等多
項綜合功能。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）昨日，主題為「創
業帶動就業 挑戰成就未來」的第十二屆「挑戰杯」廣東大學
生創業大賽終審決賽在廣州舉行，129件作品從3,448件參賽
作品中突圍，獲得大賽金獎。獲獎項目充分展現了大學生群體
的創新思維，有團隊通過創新方法介入戒毒領域，成功幫助
7,000多名吸毒人員戒毒康復，亦有團隊通過新媒體全域營
銷，享受到直播電商這一新興領域的紅利。
在廣東省委、省政府的支持下，共青團廣東省委員會以「挑

戰杯」競賽為龍頭，已構建起「前端培育、中端實踐、後端孵
化」的全鏈條式大學生創新創業成長體系，配套了每年3,000萬
元人民幣的「攀登計劃」廣東大學生科技創新培育專項資金、
省部共建的「中國青創板」綜合金融服務平台、「青創100」廣
東大學生創新創業引領計劃，幫助廣大學子創新創業。

香港文匯報訊 據中新社報道，西藏地方官媒昨日發布西藏
自治區人民政府新聞發言人就美國宣稱實施所謂「對等進入西
藏法」相關措施發表的講話。
該發言人表示，中國外交部發言人已就美國宣稱實施所謂「對等
進入西藏法」相關措施表明了中方嚴正立場，「我們堅決擁護中央
的立場和決定，就美方宣布依據所謂『2018年對等進入西藏法』
對中方官員實施簽證限制的錯誤行徑表示強烈不滿和堅決反對。所
謂『2018年對等進入西藏法』嚴重違反國際關係基本準則，粗暴
干涉中國內政。我們奉勸美方立即糾正錯誤，為中美雙方正常交往
和合作營造必要氛圍。否則，由此產生的一切後果，由美方承
擔。」
發言人還表示，西藏事務純屬中國內政，不容任何外部勢力

干涉。西藏對各國人士都是開放的，從未作出限制外國人進藏
的規定。近年來，西藏不斷加快對外開放步伐，廣泛開展對外
交流合作，有序推進「請進來、走出去」，持續推動旅遊、文
化、經貿、體育等各領域對外交流合作，每年都接待大量外國
遊客和各界人士。
發言人介紹，僅2018年和2019年，西藏接待進藏從事各種活
動的外國朋友共約161,480人次，其中外國遊客115,655人次，
外交官85人次；美國遊客25,615人次，約佔進藏外國遊客總人
數的22%，美國外交官、各類官員及專家學者等99人次。
「考慮到西藏特殊的地理和氣候條件等因素，中國政府依法

依規對外國人進藏採取了一定的管理和保護措施。」該發言人
認為，這完全必要，無可非議。中國奉行對外開放的政策，西
藏是開放的西藏。「我們歡迎更多的外國人士來藏訪問、旅
遊、經商，這一政策不會改變，但前提是必須遵守中國的法律
和相關規定。」
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專家：常規軍事力量部署常態化 發揮強大震懾力

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）從美國國務院所謂「南海聲明」，到派航母在南海大規模演習，美國近期在南海不斷狂秀「肌

肉」。近日，《環球時報》新媒體引述美媒報道稱，應對南海緊張局勢，中國在西沙群島的永興島上部署了四架先進的殲-11B戰鬥機。專

家指出，美國在南海不斷惹是生非，製造麻煩，本質是要謀求在南海的軍事存在與霸權，而中國在西沙群島的常規軍事力量部署早已常態

化，殲-11B則性能先進，對於中國掌控制空權，維護南海權益，都可發揮強大震懾力。

堅決反對美「對等入藏法」：中方

香港文匯報訊 綜合中新社及記者張帥報
道，北京市政府副秘書長陳蓓昨日表示，近
日專家對北京疫情態勢進行了分析評估，經
北京新冠肺炎疫情防控工作領導小組研究，
按程序報批後，確定自今日零時起，北京市
應急響應級別由二級調至三級。
陳蓓介紹，北京已連續14天無新增確

診病例，連續16天無社區病例報告，連
續19天無集體單位及公共場所2例及以
上聚集性疫情，連續29天無其他省市輸
出病例。目前，新發地批發市場封閉超
過兩個潛伏期，11,229人已解除集中醫
學觀察，高風險街鄉已全部清零，中風
險鄉僅剩1個，已連續13天無新增確診

病例，即將清零。
綜合判斷，北京市目前人群感染為低

風險，社區傳播得到控制，京外輸出風
險較低，疫情平穩可控，已經具備了將
響應級別調至三級的條件。調至三級
後，北京將可按50%限流開放公園、旅
遊景區和體育健身、圖書館、博物館、
美術館等室內外場所。

機票搜索量1小時漲7倍
受北京「降級」影響，北京出港航班預

訂量也大幅增長。去哪兒網數據顯示，進
出北京機票搜索量應聲上漲，與前一小時
相比增長7倍。

粵大學生創業大賽
129作品獲金獎

清遠520米玻璃橋
打破健力士紀錄

低風險地區影院今有限度開放
香港文匯報訊（記者 張帥 北京報道）從今年1月底新冠
疫情爆發至今，內地影院已連續停工近180天。16日，國家
電影局發布《關於在疫情防控常態化條件下有序推進電影院
恢復開放的通知》，低風險地區影院在各項防控措施有效落
實到位的前提下，可於今日（20日）有序恢復開放營業。

上座率不得超過30%
不過，影院上座率不得超過30%、單片時間不得超過兩小
時。國家電影局發布的通知要求，中高風險地區暫不開放營
業。電影院恢復營業後，觀眾除了要遵守進場戴口罩、測溫
等基本規定外，售票全部採取網絡實名預約、交叉隔座售
票，且影廳內禁止飲食。
復崗前，北京所有影院都要求工作人員必須進行核酸檢

測，復崗後工作人員每日進行體溫檢測，工作期間全程佩戴
防護口罩。因為疫情尚處常態化防控，不少影院成立了應急
預案小組，除引導自助購票、自助取票、自助檢票等無接觸
觀影外，還將負責定期消毒，以及進退場口分流等。
有影城經理介紹，因為電影院的設備特殊，即使沒有開業，
設備的日常維護仍會照常進行。在疫情停工期間，影城的日常
防疫維護工作一直沒有停止。「對於復工，電影院也做好了準
備，售票、排片量都會按照主管部門的要求來進行。防疫用的
消毒液、口罩、測溫器等物資都已準備充足。」
對此，中國電影評論學會會長饒曙光指出，電影院有序開

工復業，最重要的是保證觀影的安全，讓觀眾開心快樂走進
電影院，安全放心走出電影院。其次，如何吸引更多的觀眾
進電影院，也是電影院開工復業面臨的重大挑戰和難題。

京疫情二級應急響應降為三級

■內地低風險
地區影院可有
限度開放。圖
為昨日仍關閉
的北京豐台萬
達影城。
香港文匯報
記者張帥 攝

◀◀ 永興島衛星
照片顯示，永
興島上有4架
戰斗機。
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